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要 闻

下列机构经中国银行保险监督

管理委员会安庆监管分局批准，换

发《中华人民共和国金融许可证》，

其业务范围为：经营银行业监督管

理机构依照有关法律、行政法规和

其他规定批准的业务，经营范围以

批准文件为准。发证机关：中国银

行保险监督管理委员会安庆监管分

局，现予以公告。

流水号：00884259

机构名称：兴业银行股份有限

公司安庆独秀大道支行

机构编码：B0013S334080002

住所：安庆市迎江区

邮政编码：246001

电话：0556-5280888

发证时间：2022年07月26日

以上信息可在中国银行保险监

督管理委员会网站上（www.cbirc.

gov.cn）查询。

公 告

今年高考，16岁的怀宁中学高二学
生胡杞函成功“闯关”中国科技大学少
年班，全国仅录取45人，他是唯一一位
安庆学生。

高考超一本线150分

瘦高个子、戴着眼镜，喜欢打篮
球、弹吉他，初相识让人很难将胡杞
函同中科大少年班联系起来。深入交
流后才发现，这个还未满16周岁的阳
光大男孩有着超乎年龄的成熟稳重，
他善于表达，思维缜密，对未来有着
清晰的规划。

读初三时，胡杞函得知高二生可以
考中科大少年班，便在心里埋下了一颗
小小的种子。两年前，胡杞函以怀宁县
第五名的成绩考入怀宁中学。升入高中
后，他成绩稳居全校第一名，成为众人
眼中“别人家的孩子”。

“胡杞函的学习能力很强，老师讲
过的知识，他只要学一遍就能消化掌
握。”高中班主任李江红告诉记者：“这

都得益于他从小养成的良好学习习惯，
他学习非常专注，对自我要求严格，认
定目标就会全力以赴。”

众多学科中，胡杞函酷爱物理。高
一暑假，他参加了第三十八届全国中学
生物理竞赛安徽赛区比赛，和高二年级
学生同台竞技，获得第二名的好成绩。
那年暑假，他还自学了高二的课程。

高二学年，胡杞函在老师的帮助
下，学完了高三课程，并开始接触大学
物理知识。“学有余力”是李江红对胡杞
函的评价。

考取中科大少年班，首先要过“高
考关”，胡杞函今年高考取得641分的
亮眼成绩，超理科一本线150分，顺利
取得中科大少年班的复试资格。

多轮考核闯关成功

学习成绩优异之外，胡杞函也“很
会玩”，打篮球，他是得分后卫；演讲比
赛，他拿第一名；他还是一班之长，班里
大小事务皆要过问。每每同学们遇到不

懂的题目，他总是乐于相助，“帮助了同
学，也提升了自己嘛！”

在胡杞函看来，拿到中科大少年
班的复试资格是基于学习成绩，但最
终通过复试考核顺利被录取，取决于
多年来积极参加课外活动形成的自信
乐观性格的因素。“我爸是一名初中老
师，他关注我的学习，也非常支持我参
加各类活动。”胡杞函说。

7月中旬，中科大少年班举行招生
复试，据胡杞函介绍，复试是在三天参
加五场考试，分为三大类。首先是物理
和数学笔试，每场2.5个小时，都是在中
学基础知识上的拔高题，“题目挺难的，
我物理科目考得就不是很好。”

所幸的是，第二天考试他找到了感
觉。当天是学习能力的考试，即现学现
考——各上1个小时的物理和数学课，
都是大学内容，上完课即考试。“当天上
课时没怎么听懂，但考试时题目顺手，
考得还是比较满意的。”胡杞函说。

第三天的面试是小组辩论，即学生
组成四人小组，和其他小组展开讨论。

胡杞函抽到的是关于学科交叉和学科
融合的考题。“话题不重要，应该是在考
察我们的沟通表达能力和团队协作能
力。”这场考试让胡杞函更加确定了自
己会被录取，“全程交流顺畅，能感觉到
老师对我满意。”

终于，2022年中科大少年班录取
名单公布，胡杞函榜上有名。目前，胡杞
函已收到入学通知，将于8月18日赴中
科大报到。胡杞函介绍，少年班的学生，
本科期间会在学院学习、生活，入学时
不分专业，第一年先接受基础学科通识
教育，第二年在全校本科学科中自主选
择其一修读。

谈到未来的梦想，胡杞函说：“我
喜欢物理，想做量子力学方面的研
究，然后当个教授将所学教给学生
们，和他们一起进步。”

暑假中胡杞函每天仍然学习不
辍，“听说还有开学考试，希望自己能
考出好成绩，在新环境中能有个好的
亮相。”他笑着说。

全媒体记者 白萍

16岁高二生闯进中科大少年班

7月27日，皖西南快递产业园工人
在流水线分拣包裹。今年 1-6 月份，
我市快递服务企业业务量完成11410.41
万件，同比增长 19.36%,业务收入完成
5.85亿元，同比增长14.65%，邮政快递
业业务收入居全省第五位，业务量位
居全省第四位，业务总量和业务收入
均超过全省增速。

全媒体记者 徐火炬
通讯员 江沁 摄

快递业增速快

董玉发是“回民渡江突击队”船工，
在渡江战役中担负重任，他是望江县境
内渡江战役支前队伍唯一健在的老船
工。耄耋之年，他主动到“渡江战役纪念
馆”当起义务讲解员，为游客讲述那段
扣人心弦的红色记忆。今年6月份，他
被评为“安庆好人”。

连夜偷渡回家

7月 21日，在望江县漳湖镇回民
村的渡江战役纪念馆一张“安庆望江
伊斯兰参加渡江第一批水手突击队”
的照片前，89岁老人董玉发指着照片
说：“这就是我，当时才16岁，也是
队伍中最小的一个。”

1949年，国民党为了防止解放军渡
江，抢先抵达长江沿线，不仅收走了渔
船，还抓走了江上会打渔划船的人，当
时16岁的董玉发就被抓走安排到江对

岸挖战壕，“挖完了给半斤米，挖不完不
仅不给饭吃，还动辄打骂。”

深受压迫的董玉发和同村的人商
量逃出去，于是约定在夜里偷渡回
家，在水里远远看见江边有很多解放
军。“他们不仅搀扶我们上岸，将身上
的干衣服脱下来让我们换上，还准备
了饭菜。”

第二天，解放军召集船工开大会，
表示渡江成功后，中国很快就会解放。

“只有国家解放了，我们才能过上好日
子。就算我战死，我们还有后代可以幸
福生活。”听完解放军的话，董玉发深受
感动，报名参加了渡江战役。

成为突击队舵手

为保证渡江战役顺利成功，报名
共进行了三轮。考验水性时要求在
长江游泳超过400米，最终达标的10
人成为突击队队员打头阵，董玉发
就在其中。

1949年4月21日下午4时左右，第
一批10艘渡江小船从沟口出发，每条
船上5人，董玉发负责掌舵。枪林弹雨
中突击队还遭遇急流，为避免硬闯发生

危险，突击队决定调转舵向，绕道顺流
而下。在周密部署下，突击队仅用30分
钟便成功登陆对岸，渡江战役取得巨大
成功。“我们伊斯兰教72名船工一夜之
间运送解放军战士3万多人渡过了长
江。”董玉发自豪地说。

不过，此次渡江中也出现了伤亡，
10名掌舵队员有2人牺牲，董玉发的下
巴也被子弹打伤，血流不止。老人的下
巴处至今还能看到一道伤痕。

后来，解放军举行隆重的表彰大
会，授予回民渡江突击队“伊斯兰英雄”
的锦旗和“渡江先锋”的牌匾，并授予每
位船工《渡江光荣证》。

参与社会主义建设

1954年，暴发特大洪水，他去东至
开荒，4个月后才回家。10月，当地成立
农村合作社，董玉发所在的沟口村成为
伊斯兰社，他担任主任。

1956年，当地成立高级社，董玉发
担任主任兼民兵营长。

1958 年 10 月，董玉发在岳西炼钢
时火线入党。

1974年，漳湖建设电站时，需要将

大石头装在手推车上从圩堤往湖上面
推。一次，一块大石头从车上掉落，危难
时刻他用身体抵住石头，导致其腰骨裂
开……一年时间，他先后辗转五家医院
进行治疗。

担任义务讲解员

自2013年成为安徽省首批美好乡
村建设示范点以来，回民村吸引了大批
游客来此观光旅游。

董玉发退休后和老伴在纪念馆附
近开了一家农家乐饭店，现在已经交给
儿子儿媳经营。如今，他常年义务在渡
江战役纪念馆里为往来游客讲述那段
扣人心弦的红色记忆。“中华民族是一
个血脉相通的共同体，伟大复兴是我们
共同的责任与使命。我们不仅要珍惜今
天的局面，更要以当年的渡江精神，

‘渡’到伟大复兴的彼岸去。”董玉发在
纪念馆讲解时这样说。

“现在我可以自豪地说，我这一生
绝对对党忠诚，我把一生都奉献给了党
的事业。”董玉发深情地表示。

全媒体记者 雷琳琳
通讯员 嵇奕华

耄耋老人一生向党心不悔

本报讯 7月27日上午，中国·安
庆2022长三角国际汽车产业及供应
链博览会在安庆会展中心开幕。市委
常委、副市长吕栋出席并宣布开幕。

本次博览会由安庆市人民政
府、安庆经济技术开发区管委会主
办，旨在加强汽车产业信息技术交
流，推动核心零部件技术攻关，
促进产业优势互补，实现长三角汽
车产业链上下游协同、创新、高质
量发展。

近年来，安庆经开区汽车产业
快速发展，初步形成整车与零部件
协同发展的现代产业体系，引进了

江淮、振宜、福田雷萨三大整车制
造企业，产品涵盖新能源汽车和传
统燃油车等领域；汇聚了美的新能
源、环新集团、爱信精机、福莱克
斯等百余家汽车产业链企业，产品
包括发动机、变速箱、车身、底
盘、电驱动、热管理及动力电池等
多个品种；培育了国汽朴津、大有
时空、楚航科技等科创型企业，大
力发展精准定位、无人驾驶、毫米
波雷达等智能网联汽车产业，千亿
汽车产业和安徽汽车产业“第三
极”正在形成。
（全媒体记者 江露露 通讯员 方园）

长三角国际汽车产业及
供应链博览会在宜举行
吕栋宣布开幕

重点机构为维持社会正常运转或
容易发生聚集性疫情的机构，包括党
政机关、企业和事业单位、医疗机
构、儿童福利领域服务机构、养老
院、护理院、监管场所、高等学校、
中小学校、托幼机构、培训机构、劳
动密集型企业和工地等。

1.落实单位主体责任，制定应急
工作预案，开展应急演练，做好防疫
物资储备。

2.建立健康监测制度。每日对工
作人员进行健康监测，建立健康台
账，如出现发热、干咳等症状，须及
时就医。

3.在单位入口处对工作人员进行
体温检测，对来访人员进行体温检
测、核验健康码并进行登记。

4.加强办公室、食堂和卫生间通
风换气，保持空气流通。每日开窗通
风2～3次，每次20～30分钟。

5.加 强 对 食 堂 、 宿 舍 、 卫 生
间、电梯间等重点区域和电梯按
钮、门把手等高频接触物体表面的
清洁消毒。加强垃圾分类收集、及
时清运，并做好垃圾盛装容器的清
洁消毒。

6.在办公室、食堂和卫生间等场
所配备足够的洗手液，保证水龙头等

供水设施正常工作。
7.倡导食堂采取分餐、错峰用

餐，减少堂食和交流。食品等原料从
正规渠道采购，保证来源可追溯。

8.倡导采用无纸化办公，减少人
员之间的直接接触；尽可能减少大型
会议、培训以及人员聚集的活动。

9.工作人员结合自身的工作岗位
性质、风险等级全程戴医用外科口
罩、N95/KN95颗粒物防护口罩或以
上级别口罩，戴一次性手套。

10.推进无禁忌症、符合接种条
件的工作人员接种新冠病毒疫苗。对
于符合条件的 18 岁以上目标人群进
行1剂次同源加强免疫或序贯加强免
疫接种，不可同时接受同源加强免疫
和序贯加强免疫接种。

11.提醒人员注意个人卫生。打
喷嚏时用纸巾遮住或肘臂遮挡口
鼻，将使用过的纸巾放入有盖的垃
圾桶内。

12.加强人员健康培训，通过海
报、电子屏和宣传栏等加强新冠肺炎
防控知识宣传。

全媒体记者 白萍 整理

重点机构防疫指南

防疫小知识

本报讯 7 月 27 日下午，市人
大常委会举行第三期“代表大讲
堂”，驻宜部队政治教导员应邀作国
防教育专题报告，市人大常委会秘
书长齐申勇主持。

市人大常委会全体组成人员、
城区部分人大代表以及市人大常委
会机关干部职工聆听了报告，大家
纷纷表示：国无防不立、民无防不
安，国家安全是国家生存发展的基
本前提，是人民幸福安康的基本要
求，是安邦定国的重要基石，聆听
了国防教育专题报告后，更加增强

了做中国人的志气、骨气、底气。
会议指出，全市各级人大代表

和各级人大干部职工要增强国家安
全意识，深入学习习近平总书记
关 于 总 体 国 家 安 全 观 的 重 要 论
述，深刻理解和准确把握总体国
家安全观的核心要义；要增强忧
患意识，做到居安思危，不断提
升统筹发展和安全的能力；要提高
化解风险能力，加强风险预判，见
微知著、未雨绸缪，充分履行职
能，有效予以处理。

（全媒体记者 汪迎庆）

市人大常委会举行
第三期“代表大讲堂”

本报讯 7月27日，安徽中弘鑫源
国际贸易有限公司申报的一批价值6.8
万元的家居产品，以跨境电商出口海外
仓（9810）模式在安庆海关完成单证申
报和相关手续后顺利通关，搭上开往欧
洲的货轮。这是我市首票跨境电商出口
海外仓业务。

跨境电商9810模式是指境内企业先
将货物通过跨境物流出口至海外仓，通
过跨境电商平台实现交易后从海外仓送
达境外购买者的跨境电商模式。相较传

统模式，该模式通过海外仓的前置备货，
使商品更快送达海外消费者手中，提升
了跨境电商出口整体运行效率。

“我们公司刚开始尝试跨境电商这
种外贸新模式时出单非常理想，后来受
疫情及海运船期不稳定等因素的影响，
去年年底以来，公司货物从接到订单到
送达客户手中至少需要3个月时间，平
台出单量一旦短时间快速增加，容易出
现断货的风险。”中弘鑫源国际贸易公
司总经理童彪说，“后来在海关的指导

下，运用跨境电商出口海外仓9810模
式，我们的产品先存储在海外仓内，客
户在平台下单后，我们可以从海外仓发
货。这样客户从下单到收到货物只需2
周左右时间，时效更快，大大降低了断
货的风险。”

企业有需求后，安庆海关主动与
商务部门对接协调，有针对性地上门
开展政策宣讲和业务指导，从跨境电
商海外仓备案、订单数据传输到报关
单规范申报、一体化物流通关等，为

企业提供全链条“一对一”精准指
导，帮助企业通过跨境电商新兴模式
扩大出口销路。

安庆海关负责同志介绍，海关将
加强与商务等部门的联系配合，充分
利用跨境电商综试区、跨境电商零售进
口试点城市、综合保税区等开放型平
台，实现政策叠加、功能互补、效益提
升，培育外贸新动能，推动安庆跨境电
商健康有序发展。
（全媒体记者 雷琳琳 通讯员 金璐）

首票跨境电商出口海外仓业务通关

（上接第一版） 当前，市委、市政
府将文旅创意产业作为重点产业来
打造，就是要挖掘利用好安庆文化
旅游资源，把文旅创意这篇大文章
做足做大做好。

张祥安强调，下一步，要发挥
好链长制作用，围绕十个关键词推
动文旅创意产业高质量发展。要有
组织，确保工作有人抓、有机制、
形成合力；要有计划，并分解到各
年度、各季度和各月度，责任到单
位；要有平台，市县两级都要设立
投融资平台，为产业发展提供资金
支持；要有项目，谋划实施好文旅
项目，对重点骨干项目要紧盯不

放、责任到人；要有游线，将散落
的资源串点成线、连线成面，打造
多样化旅游线路；要有产品，围绕

“吃住行、游购娱”细化措施、做精
产品，不断“揽客入宜”；要有政
策，完善要素配套，加大政策支持
力度；要有推介，用好各类渠道宣
传推介好旅游产品和线路，提升
知名度；要有队伍，加强文旅行
业管理、运营、营销、导游等各
类 人 才 培 养 引 进 力 度 ； 要 有 环
境，以系统思维推进乡村环境整
治，完善配套基础设施，打造美丽
整洁的旅游环境。

（全媒体记者 江月）


